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強烈譴責民政事務總署及中西區民政事務專員 
拖延不發放議員辦事處營運開支償還款項 

嚴重影響民選議員對居民的服務 
 
背景 
最近有報章報導區議會被政府拖延發放議員辦事處的開支償還款項，最高多達六位數

字，令議員需要將數月的議員酬金及向銀行借貸，才可以令議員辦事處正常營運及提

供居民的服務。 
 
甘乃威議員去年也要墊支超過十萬元作為繼續正常營運議員辦事處，因此在本年一月

初電郵中西區區議會秘書處要求召開會議討論以下的情況：- 

1. 區議員遞交申請後（文件全部無問題時）會有多久政府才可以回水？ 
2. 回水時，區議員如何可以知悉回水的項目是甚麼？ 
3. 現時議員完成申領的金額？請列出每月的數目。已遞申請但被拒絕或尚未完

成申領的手續金額及項目？請列出金額及項目。 

可是中西區區議會秘書黃先生表示不能夠召開會議討論，但只提供了資料，包括未償

還的款項項目。 

截止 2021 年 1 月 22 日秘書處提供的資料，甘乃威議員辦事處申請申領的項目共有約

13 萬 6 千元仍未獲發回償還款項。其中最久未發回的項目是在 2020 年 7 月份申領的

「工作報告」印刷金額 1 萬 4 千多元。而在 2020 年 10 月份申領的「議員辦事處 10 月

職員薪金」金額 1 萬 6 千元，也同樣未有發還。 

問題 

1. 請問政府有甚麼的服務承諾當議員提交了完整的申領表格及單據時，何時可以

回撥議員辦事處的開支償還款項？ 
2. 請問政府為甚麼議員辦事處的職員薪金（已經聘用超過一年）申領近超過三個

月仍未獲得回撥款項？ 
3. 請問政府用甚麼的標準去評估議員申領的議員辦事處開支符合撥款的要求？請

用甘乃威議員 2020 年 7 月工作報告款項的申領以說明之（到現在仍在處理中，

未獲撥回款項）。 
4. 請問政府如果議員申領款項未能夠符合撥款要求，為甚麼不可以書面向議員解

釋不獲撥款的原因？ 
5. 議員向秘書處要求召開會議討論有關撥款事宜但被拒絕，請問政府有甚麼的政

策去拒絕議員開會討論的要求？ 
6. 請問政府為甚麼當回撥議員辦事處款項金額時不可以向議員詳細說明回撥款項

的明細項目？ 
7. 請問政府有多少個中西區區議員被拖欠超過三個月仍未償還議員辦事處的營運

開支？ 



8. 請問政府在中西區區議員中，其中最多被拖欠仍未償還議員辦事處的營運金額

總數是多少？ 

動議 

1. 中西區區議會強烈譴責民政事務總署及中西區民政事務專員拖延不發放議員辦事處

營運開支償還款項，嚴重影響民選議員對居民的服務。 
2. 中西區區議會強烈要求民政事務總署、中西區民政事務專員及中西區區議會秘書處

必須於議員提交完整的申領議員辦事處營運開支後的十四個工作天內回撥有關的款

項。 
3. 中西區區議會指令中西區區議會秘書處必須每次回撥議員辦事處營運開支的款項時，

向議員說明每筆回撥金額的明細項目。 

動議人：甘乃威 

和議人：伍凱欣 鄭麗琼 

文件提交人：甘乃威 伍凱欣 鄭麗琼 
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